
BUND Wehrheim, Protokoll vom 7. Mai 2008
Thema Bemerkung Beschluss Zuständig bis wann
Termine 17.5.: Spinnenexkursion (10 Uhr, Schwimmbad), Presseerklärung verschicken?

18.5.: Schulackerfest: im Rahmen des Hess. Natur-Erlebnistages, ab 14 - ca. 16 Uhr (Peter informiert 
über seine Erfahrungen mit dem Schulacker)
14.6.: Geotag der Artenvielfalt, Nabu. Jutta: Nabu macht das dieses Jahr ausnahmsweise am 22.5., weil 
Fronleichnam ist und Umwelttagung der UN in Bonn stattfindet, Jutta bittet um zahlreiche Teilnahme der 
BUND. Almut regt in diesem Zusammenhang an, eine Artenbestimmung auf dem BUND-Grundstück zu 
machen, da dieses nicht gedüngt wird (im Gegensatz zum umliegenden Grünland)
12.5., Pfingstmontag: Gentechnik-Demo in Bonn
Abenteuer-Faltertag: Almut lässt Flyer rumgehen.

ja

Machen wir nächstes 
Jahr

Jutta 
Pfetzing

Landschaftspflege-verband Manfred Ninerza war dort. Seiner Meinung nach war nicht klar, welche Ziele der Pflegeverband 
eigentlich verfolgt. Vorschlag: Treffen von BUND und Nabu, um gemeinsame Kriterien festzulegen.
Jutta bespricht das bei der nächsten Nabu-Vorstandssitzung

Termin vereinbaren Jutta
Almut

Obstbaumkartierung Markus Etzel hat mittlerweile 800 Bäume kartiert einschl. notwendiger Pflegemaßnahmen. Liste wurde 
eingereicht an den BUND Landesverband und wurde sehr gelobt

Landesdelegierten-
konferenz

- Almut berichtet von einem interessanten Projekt.einer sehr aktiven BUND-Gruppe in Altenstadt unter 
Leitung von Dr. Werner Neumann (Energieexperte). Dort kann man ein Paket zum Thema 
Wassersparen anfordern mit verschiedenen Dingen, die zehn Tage lang ausprobiert werden können. 
Man behält das, was man braucht und zahlt auch nur das. Das soll einen Schneeballeffekt erzielen. 
- Stefan Nawrath hielt einen Vortrag über die Änderungen der Artenvielfalt durch die Klimaveränderung.

Jeder kann bestellen, 
wir stellen es auf 
unsere Internetseite

Michael

Waldkindergarten 8.8.08, 16 Uhr, Jubiläumsfeier: Wir sind eingeladen. Wer hin möchte, bitte bei Almut melden Anmeldung Almut
Austritt Ein Neumitglied ist ausgetreten, weil sich der BUND gegen das Gewerbegebiet Kappengraben 

ausgesprochen hat. Almut verliest einen Brief, den sie dem Ex-Mitglied geschrieben hat
Exkursion Spessart Gerhard Pfetzing hat noch nichts geplant. Termin wird vorläufig festgelegt auf Gerhard 30./31.8.08
Nabu Jutta Pfetzing berichtet: Franz Salzmann hat nach 19 Jahren den Vorsitz abgeben an Wolf-Dieter 

Hermann. Ein neuer Beisitzer ist ein Jugendlicher, Julian Bender, der Sprachrohr für die Jugendgruppe 
sein wird. Ändern werde sich an der Arbeit des Nabu nicht viel.
Bachpatenschaft Erlenbach: Wer hat die eigentlich? Gerhard Pfetzing erklärt, Familie Zwermann habe 
sie bereits seit etwa 10 Jahren im Bereich ihres Freizeitparks bis zur Mühle. Der Erlenbach ist eines der 
zwei Natura 2000-Gebiete auf Wehrheimer Gebiet. Jutta teilt mit, dass Wolf-Dieter Hermann 
Schutzbeauftragter für den Erlenbach, Andrea Pfäfflin für der Haubergsgrund bei Pfaffenwiesbach sei.
Gerhard Pfetzing berichtet in diesem Zusammenhang von einer Beobachtung am Oberlauf: Der 
Pferdehof Wintermühle hat große Mengen Pferdemist gelagert, der bei Regen in den Bach 
ausgeschwemmt wird.
Wir fragen an, wie lange Bachpatenschaften laufen, wir würden das gern übernehmen.

Anfrage BM Sommer Michael
Unerledigte Punkte der letzten Sitzung
Bantam-Mais Es sollten 20 Tüten für den Schulacker bestellt werden, als Spende. Peter hat jedoch festgestellt, dass 

noch genug Mais da ist.
Ortsbild Wehrheim Es wird bemängelt, dass der Ortsrand und  speziell die Firma Kulzer entgegen der mit den 

Baugenehmigungen erteilten Auflagen nicht eingegrünt sind. Das Thema war auch TOP des letzten BM-
Gesprächs. BM Sommer wird Bauamtsleiter beauftragen, Kontrollen der Auflagen durchzuführen.
Weitere Themen werden auf nächstes Treffen verschoben.
Peter bemängelt, dass der BM zwar immer aktiv einlädt, aber danach oft kaum etwas passiert (z.B. 
Thema Energiecontracting). Peter bittet, dass Michael zu diesem Punkt zum nächsten Gespräch 
mitkommt.

Nachfragen Peter 

Michael

nächstes 
BM-
Gespräch

Hecken am Weg, der am 
BUND-Grundstück entlang 
führt

Vertagt, Problem ist, dass der Weg senkrecht zu den Grundstücken geht, also mehrere Eigentümer 
angesprochen werden müssen. evtl. Grundstückstausch, um die Sache zu vereinfachen.
Da Paul-Erich nicht da ist, wird dieser Punkt nochmals vertagt

Anlieger ansprechen Paul-Erich nächster 
BUND-Treff

f.d.R.: Michael Pyper
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